



# 1 年 学 年 便 り 6 月 号

石川県立金沢桜丘高等学校 1 年学年会 令和 3 年 6 月 2 3 日

県総体・総文で華やかに幕をあげた 6 月も、はや 2 3 日となりました。保護者の皆さまにおかれましてはますますご清栄のことと存じます。

来週からは 1 学期の総まとめとなる、**1 学期期末試験**が始まります。中間試験後、今後の勉強の仕方について 1 年生全員が振り返りをしました。1 学期の成績は、普段の授業の取組みや小テスト及び提出物に加えて、試験の結果を総合したものです。試験日まで、中間試験の分析と対策を生かし、生徒たちが「質」と「量」の両面において全力で学習に取り組むことができるよう、学年全体で支援していきます。放課後には中講義室での学習会を予定しています。また、教室での自習に加えて、気軽に教員に質問できる環境を整えております。

そして期末試験が終わると、その週明け月曜日には**進研学力テスト**が実施されます。この模試を受験することで、全国規模で現在の実力を客観的に計ることができます。自分の得意・不得意や理解不十分な点を分析し、今後の学習計画に生かすことが模試を受験する主たる目的です。来るべき大学入試に対応するには、練習試合となる模試の受験が不可欠です。なお、模試の結果は 8 月下旬に返却予定です。

## 今月の行事

### ■ 刺激を受けた県総体総文！

石

川県高等学校総合体育大会並びに総合文化祭が開催されました。

昨年度は、コロナ禍で開催できませんでした。今年度は、大会直前に、練習試合もままならない中での開催でした。その中であっても、様々な部が北信越大会出場を決めています。1 年生の中にも選手として活躍した人がいます。3 年生が引退した後、新体制でチームが始まります。すでに始まっている部活動もあります。今後は、チームの一員として何ができるのか、よりよい部活動のあり方を考えてほしいと思います。

【文武両道】とは、部活動の中で学んだことを日々の学習に生かし、学習の中で学んだことを部活動に生かすことです。主体的に考え動ける人になってほしいと思います。

また、今月は 1 年生全員を対象とした講演会・説明会が続きました。

#### ● 6 月 9 日（水）「交通安全教室・防犯教室」

金沢東警察署の指導のもと、交通安全クイズを通して交通ルールを再確認し、防犯教室では護身術を教わりました。

#### ● 6 月 1 1 日（金）「薬物乱用防止教室」

金沢東警察署の職員の方から、薬物の恐ろしさについて説明を受けました。

#### ● 6 月 1 8 日（金）「生徒向けコース説明会」

文理選択から新 2 年生コース登録までの流れと、人文科学・自然科学コースの特色などについて教務課・NSH 推進課から説明を受けました。また、「高き夢、高い志の実現に向けて」頑張るよう激励がありました。

☆保護者の皆さまへの説明会は 6 月 2 6 日（土）に本校で実施予定となっております。

欠席の方には、資料を 2 8 日（月）にお子様を通じてお渡しいたします。



## ■ 未来を創るために

4月に入学してあっという間に夏休みですが、進路選択において欠かせないのは次の4つのstepです。進路実現のためのビジョンを掲げ、逆算して、今できることを考えてほしいと思います。

### STEP1 将来について考える。

自分がどういう大人になりたいか、その将来像につながる職業の選択、あるいは大学で学びたいこと・興味ある分野について考えてください。

### STEP2 文理の選択をする。

実際に文理に分かれた学びを開始するのは2年次ですが、コース選択は1年次で決定します。このコース選択を間違えると、進路実現に向けてのモチベーションを失ってしまうことにもなりかねません。

### STEP3 学部学科を絞り込む。

将来の進路につながる学問は何か・興味のある分野について、それらがどのような学部・学科で学べるのか具体的に絞り込みます。

### STEP4 志望校を固める。

同じ学部・学科でも大学により学べること、研究内容もさまざまです。何にこだわりたいのか、どう生きたいのか、将来を見据えていく必要があります。

## ○オープンキャンパスに参加しよう！

進路に関して、1年生の間にはできるだけ多くの情報を得てほしいと思います。少ない情報量の中で物事を考えることはおすすめできません。幅広い情報を取捨選択し、自分の人生を見つめてください。そこでおすすめがオープンキャンパス！オープンキャンパスに参加することで「この大学に行きたい！」という気持ちが強くなり、その後の受験勉強の励みにもなるはずです。今年度もオンラインによるオープンキャンパスが主流だとは思いますが、事前予約制の大学も少なくありません。オンラインだと複数の大学を手軽に比較することもできると思います。この夏、是非とも複数の大学のオンラインオープンキャンパスに参加してみましょう。

## ○難関大学を知ろう！

\*難関大学を目指す最大の理由は

「人」

→熱心に勉強を続けてきた人や高みを目指す人の集団に入れる。質の良い集団に出会って刺激を受ける。

私たちは、多くの場合どこかの集団に属し、その集団の影響を多に受けて過ごしています。上位校に行けば行くほど、熱心に勉強してきた人たちやさらに高みを目指している人たちに出会えます。その人たちが作る集団は、自然とさらにレベルの高い集団となります。このような集団の中に入れば、自然と自分もそれに染まり、さらに高みを目指したり、充実感を得たりすることがたやすくなるというわけです。高校生活も同じです。そして現在の大学入試は、多様な思考や深い洞察力を論述するものへとシフトしつつあります。つまり高校生段階から主体的に考える習慣を身につける必要があるということです。

また、金沢大学を目指す場合その上のランクを目指した学習をしなければ確実な合格はないでしょう。金沢大学より上のランク、それが難関大学です。

## 行事予定

6月28日(月)	1学期期末試験(~7月2日)
7月7日(水)	1年球技大会
7月10日(土)	桜塾②
7月12日(月)	進研学力テスト(国・数・英)
7月20日(火)	終業式
7月21日(水)	夏季補習(~29日) 保護者懇談会(~27日)

\*1学期期末試験は、1年生は12科目あります。今回は休日を挟まずに5日間で行われるので、計画的に学習しましょう。

【文責：1学年主任 窪川 寛恵】

